Pagina 2

DIARIO DE LA TARDE

EDITORIAL

una interesantisima mara una interesantisma discusión que puso de relieve la insuficiencia de las labores realizadas por la Secretaria de Sanidad y la urgencia de que éstas se reglamenten para que adquieran el desarrollo y eficación. cencia necesarias, para que la sagrada misión que a esta Secretaria le ha sido enco-mendada, se cumpla sin el menor entorpecimiento ni

menor enforpecimiento ni obstácule. Varias son las causas de que en la república se com-pruebe ese crecido aumento de enfermos atacados por el terrible flagelo de la tuel terrible flagelo de la tuberculosis; y no creemos q'
con un decreto se pueda
llegar a la raíz del mal que
hace posible que esta enfermedad tome una extensión tan alarmante, que amenaza gravemente la salud de
la población.

Como no está en manos
de nuestros legisladores remediar la miseria y el alcoholismo que la engendran,
como no lo ha estado tampoco en los de los países
europeos que confrontan

europeos que confrontan también una mayor exten-sión de esta epidemia, lo q confrontan sion de esta epidemia, lo q' si se debe esperar de éstos, es que si no se puede com batir las causas de la en-ermedad, se procure limitar f

Ha seguido azotando la

Ha seguido azotando la plaga de malhechores el mer cado de esta ciudad: a la señora Oliva Oviedo Arguedas le fué sustraída una bolsa con la suma de ciento veinticinco colones, producto de sus ventas.

COMO OCURRIO ESTE HECHO

La señora Oviedo dejó el dinero de la venta en una holsa de papel; en ese momento otra señora que tiene un tramo por allí cerca la

mento otra señora que tiene un tramo por allí cerca la llamó para preguntarle algo, cuando en ese instante vió a un gamín que abrió la gaveta y se llevó la bolsa con todo el dinero; al ver esto la señora, salió tras el muchacho logrando capturarlo y outrarle el dinero.

y quitarle el dinero.
En esos momentos llegó el guarda del mercado y purso preso al referido muchacho, quien fue remitido a la orden del señor juez para castigar la falta.

ıd

ura le le nos.

en lo humanamente posible la extensión de sus efectos la extensión de sus efectos Para esto no basta con proveerse de una ni de mil fumigadoras, como propuso un diputado bien intencio-nado. Hace falta además de los medios prácticos de des-infección y profilaxis, una gran propaganda en todo sentido para que los mismos habitantes de los pueblos o ciudades no pongan ningún obstáculo a la labor higiénica que se intente hacer más bien sean elles los qu

vencidos de su utilidad.

Las medidas sanitarias impuestas contra la voluntad del pueblo no pueden dar más que un resultado nega-tivo. Y si a éste no se le hace comprender los bene-

la reclamen una vez con-

hace comprender los beneficios que para él se derivan de las prácticas sanitarias, ha de ver con escepticismo todo lo que se haga en el sentido de higienizar los medios de vida.

Por eso nosotros entendemes que la labor de propaganda debe ir acompañando y prestigiando ante los ojos del pueblos las medidas sanitarias, que se pongan en práctica para que no enen práctica para que no encuentren resistencias o pasividad en los mismos que han de beneficiarse con ella.

Llevado a declarar, manifestó que un individuo mal vestido le había dicho que fuera a ese tramo y le trajera una bolsita de papel que estaba en la gaveta, y que por ese mandado le daria cincuenta centavos; con el interés de ganar algo, pues es el único que sostiene a su madre, no tuvo inconveniente en hacerlo.

Como se ve, el muchache fué aconsejado por un individuo que seguramente ha-

viduo que seguramente ha-bia visto a la señora guar-dar dicho dinero.

El pobre muchacho que responde al nombre de Juan Luna, se encuentra entre

rejas. Se hace necesaria la vigi-

Se hace necesaria la vigi-lancia en ese lugar, que está rondado por pillos. Espera-mos que el señor Adminis-trador, que tanto empeño se ha tomado por la buena marcha de esa mercado, re-tire a todos esos rateros que

se estacionad para ver quién desvalijan.

Llevado a declarar, mani-

Fué aconseiado un menor para que

una balsa conteniendo

la suma de ciento veinticinco colones

robara de un tramo del mercado

Estuvo a punto de morir en las ruedas El Administrador de Correos de Limón La misión de la Secretaría de Sanidad de un auto, una niñita de nocos años

Hoy como a las 10.30 horas, ocurrió un suceso fren-te al establecimiento comer-cial «La Góndola de Vene-

cial «La Góndola de Venecia», que está situado frente
a la Imprenta Alsina.
En momentos en que una
ninita de corta edad pasaba
la calle, venía el auto del
doctor Rojas manejado por
su chofer, cogiéndola de una manera violenta donde vino a caer a la acera, causándo-le golpes de alguna consideración.

El doctor Rojas la aten-dió, haciéndole las primeras curas.

Testigos presenciales manifiestan que no hubo cul-pabilidad de parte del cho-fer, sino de la nifiita.

fer, sino de la nifita.

Lamentamos este suceso
y l'amamos seriamente la
atención a los padres de família para que no dejen salir sus nifies solos a la calle.

Don Rafael Paris fué nombrado Administrador de Co-rreos en la ciudad de Li-

Este nombramiento ha sido bieu acogido en aquel puerto y en esta capital,

donde el señor Paris goza

de muchas simpatias.

El señor Raris tiene el propósito de hacer de aquella oficina un centro postal que llene las necesidades actuales.

El regreso de la misión salvadoreña

El viernes de la presente semana regresará a El Sal-vador, su patria, el aprecia-ble doctor don Manuel Castro Ramirez, quien vino a nuestro país en misión especial para asistir al acto de trasmisión del poder.

El señor Castro Ramírez ha estado ya en distintas ocasiones aquí, y se le proha

fesa simpatia y admiración.
Nuestra sociedad y nosotros deseamos al doctor
Castro Ramírez un feliz viaie.

Mesén, Rubén Solano V

La Dirección General de Detectives

Está visto que la Direc-ción General de Detectives se había constituído en una oficina donde no se traba-

por ello se ordenó el cie-

Por ello se ordenó el cierre y ahora se plensa en una reorganización absoluta. Como primera providen-cia, esa oficina fué recarga-da a la Dirección General de Policía que está a cargo del Coronel don Abel Ro-

Este caballero comenzó

ayer sus labores con el nue-vo Secretario don Pedro Lamicq, quien era uno de los tantos candidatos a ocupar ese puesto.

El Coronel Robles está propuesto a llevar a cabo una labor meritoria en asuntos de investigación, esco-giendo como personal a in-dividuos que tengan presentación y capacidades para el desempeño de esas fun-

El banquete de anoche en la Casa Amarilla

El señor Presidente de la República Licdo, don Cleto González Viquez, dió ano-che un banquete a los reresentantes de las otras epúblicas Centroamericapresentantes de las otras Repúblicas Centroamerica-nas que fueron acreditados para asistir a la toma de posesión del poder.

A esa fiesta asistieron el doctor don Manuel Castro Ramírez, representante de El

Salvedor; Lic. don Luis Cruz Meza, representante de Gua-temala y doctor don Pedro-Hurtado Peña.

También asistió el Secretario de Relaciones Exterio-res don Rafael Castro Quesada, quien ofreció la fiesta en nombre del Gobierno, habiendo contestado los señores Castro Ramírez y Cruz Meza

Memorial presentado al Congreso Constitucional para el cierre de las barberías los días dominées

Hoy fué presentado al Congreso un memorial conteniendo más de cuarentas firmas de barberías en que piden el cierre el día domingo.

La mayoría de los diputados están de acuerdo en otorgar esa ley, que es del todo justa ya que el día domingo se hizo para descansar.

Alfredo García, José Luis Torres, Juan Carmona M., Domingo Núñez, na M., Domingo Nunez, Alejandro Chacón Ro-bles, Domingo A. Am-brosio, L. D. Avola B., Carlos García Q., Mar-celino Coto, Manuel Morales, Israel Carvajal, Fernando Sandoval, Alberto Araya D., R. A. Barrantes, Carlos Muñoz

Enrique Marin Ch., José Ma. Bonilla, Nemesio Cartín B., Francisco Biramontes V., Bibiano Vega, Antonio Torres, Rafael Chacón R., Rubén Morales, Rafael Maltés, Rómulo Gorgona L., Marco Tulio Salas G. Beneditti, Santa Ana Muñoz, Santiago López, Fernan-do López, Rogelio López, José Salas Z., Eliseo José Salas Z., Elisco Núñez Ch., Fco. Fdo. de los Ríos, José Castillo, Manuel Valenzuela E., Ramón Villalebos, Juan Mora R. Daniel Sánchez José Manuel González, Hernán Fernández, Porfirio Marín R., Manuel A Smith, Rafael Mora.

Los efectos que está dando el trust de propietarios de nanaderías

Ya en etra ocasión habla-mos sobre el trust de los propietarios de panaderías e hicimos ver las inconve niencias que esto acarrearía en perjuicio del pueblo. Esas inconveniencias se

están palpando ya. Se con-sume un pan agrio y dimi-nuto a pesar de que el precio de la harina no está

cio de la harina no está muy elevado.

Autes, el bulto de harina costaba © 50.00 y el pan se hacía con un peso de onza y media. Ahora cuesta 54 colones y el peso se ha reducido a onza y cuarto, no guardando esto una relación

Y peor todavía: se ha re-bajado la comisión del 20 por ciento al 15 por ciento

y el vendaje a un 20 por ciento, dándose antes a un 40 por ciento. Con esta medida quienes resultan perjudicados son los vendedores. Ellos no obtienen ganancia equitativa y más aún: ahora les toca que pagar el pan que consumen.

Según hemos sido infor-mados, hay malestar entre los vendedores quienes tislos vendedores quienes tie-nen razón de quejarse con-tra estas medidas expoliado-ras del trust de panaderías, cuyos propietarios se han constituído en monopoliza-dores para perjudicar al pue-blo, mientras están pagando a un individuo quinientos colones por el cargo de se-cretario de ese trust espe-culativo.

DIVERSAS NOTICIAS MUNDIALES

Buenos Aires. - Fué que encontrada una enorme bomba en la casa contigua a la residencia Ministro de Justicia Sa-garna. El aparato infernal no exploto. La policia hace investigaciones.

Paris. - Costes y Le brix actuaron en favor del ex Premier Painlavé, formando parte de los comités propagandistas de su candidatura.

México, D. F.-Cinco persones se ahogaron en la costa occidental consecuencia del hun dimiento de un barco.

Londres.-La Camara de los Comunes vetó una ley aboliendo la «pena de muerte para los militares cobardes», por votación de 199 contra 107.

Buenos Aires. Nación», en un editorial critica a mister Frank B. Kellogg por haber propuesto un pacto antibérico a las grandes

esta proposición carece de suficiente fuer za, para ser admitida.

Washington. - El señor Gonzalo Güell, tercer Secretario de la Embaja da de Cuba, ha manifes tado que el Senado le confirmó en su puesto de Segundo Secretario de la Legación de Cuba en Roma pero permane cerá en está capital por tiempo indefinido, por petición del doctor Cres tes Ferrara.

Xuevos profesores en el Liceo de Costa Rica

Con motivo del viaje a los Estados Unidos del Pref. don Ricardo Solis Molina se tropieza con dificultades para encontrar quien lo reemplagara en las catedras de Ana-

das pedagógicamente para desempeñara tales puestos, pero después de hacer una selección se acordó nombrar a don Antonio Umaña para que lo reemplazara en las que lo reemplazara en las comia, Física y Química que daba en el Licco de Costa clases de anatoria y al jo-Rica, pues no son todas las ven bachiller A. Salas para epersonas que desenva de la figura del figura de la figura de l

Sociales

NATALICIOS

Hoy celebra la fecha de su natalicio el señor don Antonio Bryon Cas' tellanos, Encargado de Negocios de Cuba. Por este motivo le enviamos nuestra muy sincera felicitación deseándole muchos años de vida:

-En igual fecha don Pablo Baixench.

Se quitarán les kiesces de limpiar calzado en los parques

Por orden superior, ayer se procedió a quitai los kloscos para limpiar zapatos que habían en el Parque Central y que resultaban un desastre, pues se habían convertido en «amparadero» de malacrianzas de los limpia-botas, además de estar cayendo se los ren.ombrados kiscoso

Muy atinada nos parece la medida, pero eso si que se reglamente a estos lustrabotas de tal forma que no se vean tanto muchacho en hora de clases en la calle, so pretexto de limpiar zapatos, aprendiendo únicamente vicios.

La conquista del aire Si son vencidos quieren ser vencedores

Intentarán el vuelo desde Boston hasta Berlin.

Esto es lo que han manifestado los aviadores alemanes a quienes se dijo que eran fraca-ados al aterrizar en los campos de hielo de los despoblados del Labrador.

Pero esos intrépidos surcadores del aire desafiadores del Océano Atlantico no han querido darse por menos y en esta hora de competen-cia quieren demostrar que están resueltos a hacer esa proyectoria calculando los desastres atmosfé: ricos que puedan sobrevenir.

Esto, de realizarse como bien se puede rea-

lizar, traería como consecuencia un efectivo triunfo del esfuerzo alemán que tanta oposición tuvo

en la post guerra.

Estos aviadores alemanes, conocedores de las tempestades oceánicas y de los mi terios de la naturaleza, quieren ahora enfrentarse contra ella en el sublime afán de adquirir fama para su pueblo tan vilipendiado en la última guerra que trajo el sacrificio de millones de muertos y la gloria de un esfuerzo que sobrepujó a todos los acontecimientos humanos.

Digase lo que se diga, Alemania ha resultado vencedora en una guerra de progreso; ... de prosperidad.... de vida republicana.

Y así España tuvo su Colón y un Franco, Alemania tendrá aparte de un Bismark a un Koehl y un Huenefeld que conocen de los peli-gros de un mar tempestuoso y una atmósfera

Ellos son los desafiadores de un peligro estudiado y ahora que lo conocen quieren aventu-rarse a luchar contra los mismos peligros de la naturaleza.

Son aventureros?
Si....; pero de un esfuerzo calculado....
de una aventura ya estudiada.

Ojalá que el Gobierno de Estados Unidos
les otorque el permiso de lanzarse de nuevo a
los trágicos misterios del Atlántico porque así, si llegan serán dos figuras que superarán Lindberh mueren constituirán dos monumentos de la heroicidad bamana.

ROGELIO GOLCHER

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del "celebra Bern.rd Shaw, traducidas al castellano por Julio Brouta. Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente di texte dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, est toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la cómica» de sus estructuras esceni-cas y la impetuosidad de su icono-clasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

L COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación Trata de Blancas. II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. Trescomedias para puritanos: El discipulo del dia-blo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound..... 4.25 VI. La otra isla de John Bull: Su esposo / La co-mandanta Bárbara..... 4.25 VII. BL DILEMA DEL DOCTOT: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet. 4.75 VIII. La CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique 4.25 IX. MATRIMONIO DESIGUAL: -La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny...... X. Pigmalión X.I SANTA JUANA *******

SE NECESITAN cajistas y aprendices en la Imp. La Prensa *+++++++++++++++

el Teatro Moderno el próximo viernes

"Rayito de Sol", gran estilista y bailarina y Emilio Carter, notable humorista



Se preparan noches de arte exquisito en el Te atro Moderno, para completar y amenizar sus selectas fur ictones cinematográficas, ha contratado un gran númera y de variedades que será el triunfo por excelencia, el tri unfo magno del año en esta capital.

Se trata de la eminente estilista criolla y ci llebre bailarina RAYITO DE SOL, la creadura de los tangos de moda y de las canciones en boga, artista de la ca sa de discos «Brunswick», artista de gran renombre que la grará sin duda alguna un éxito inmenso en esta capital.

RAYITO DE SOL, la artista que llegará ma fana a esta capital para hacer su debut el viernes en el Teatro Moderno viene precedida de gran fama y su belle za y su arte serán el imán poderoso que hará que al N foderno vaya todo nuestro público ansioso de aplaudir a la célebre cancionista uruguaya.

vaya todo nuestro público ansioso de aplaudir a la célebre cancionista uruguaya.

Acompaña a RAYITO DE SOL el notable h um orista

EMILIO CARTER, célebre maquictista y notable act or que
colabora con RAYITO DE SOL en sus diferentes espectáculos.

Tendremos oportunidad de referirnos con mí is espacio al debut de RAYITO DE SOL, la artista de la sentimiento, la actriz de la canción, quien sin duda, algune logrará en San José un éxito rotundo.

Una nota simpática ofreció el Rey Allonso al dar un paseo de l'acógnito con un ventero

mayo.-Una Sevilla, nueva nota simpática ha venido a unirse a las muchas que se relacionan con la personalidad del monarca más popular que haya tenido España en toda su historia. En efecto, fue ayer de paseo el rey por las cercanías de Alcalá con el deseo de ver las obras que se realizan a orillas de Guadalquivir; pero al intentar ésto se extravió por les caminos. Al pasar por una venta, descendió de su automóvil y le preguntó al ventero en qué sitio se encontraban las obras. El ventero sin reconocer que tenía de-

lante al Rey de España, se ofreció a servirle de guía y acompaño. monarca en su automóvil durante tres cuartos de hora, entablándose entre dos animada y ame nísima charla. ¡Simbólica compañía ésta! Un Rey lo bastante, campechano para pasearse con uno de sus más humildes súbditos; un campesino lo bastante caballero para ser digno de ir al lado de su Rey. Por algo ha dicho un viajero inteligente y observador, un yanqui, que en Es-paña desde el Rey hasta los mendigos todos son

Un grandioso debut en Ladesocupación no es obra de las máquinas

Después de un período de siete años, comprendido en-tre 1921 y 1928, la desocupa-ción vuelve a figurar en las primeras páginas de los pe-

primeras páginas de los periódicos y, como de costumbre, sus causas y probables consecuencias son objeto de un sinnúmero de suposiciones y afirmaciones. Com todo, en los áltimos tiempos la situación ha adquirido un nuevo aspecto que no parece haber sido apreciado plenamente y que por lo tanto ha traído consigio cierta confusión de ideapreciado pienamente y que por lo tanto ha traído consigo cierta confusión de ideas. Nos referimos a la interpretación superficial, de los efectos de la mecanización de la industria, y así se dice que la substitución de los hombres por las má quinas está echando a la gente a la calle, o, para citar las pa'abras recientes de un articulista, que da desocupación es el precio del progreso industrial». De ser cierto este concepto habría que renunciar al sistema todo de la civilización actual y volver a los métedos primitivos que privan aun hoy en ciertos países de Asia, dande reofiera les impressos. en ciertos países de Asia, donde, magüer los inmensos recursos naturales que brindan aquellas tierras, hay millones de seres, humanos q' sufren los horrores de la miseria y del hambre.

Analizenes pares en Collegos

Analicemos, pues, en con-creto la situación, tal como nos la presenta el censo in-dustrial de los Estados Uninos la presenta el tetras Industrial de los Estados Unidos correspondiente al año de 1925. En ese año 71 trabajadores, en vez de 100 y 82 empleados administrativos y fiscalizadores en lugar de 100 rindieron el mismo volumen de producción que el que se obtuvo en 1914.

El coste de administración en 1825 fué un 10 por eiento menor y el de la mano de obra, a pesar de que los salarios eran poco más o menos el doble que antes de la guerra, se redujo aproximadamente en un 4 por

ciento por unidad de producción, en comparación con el coste que representó en 1914. Y no se debió cier-tamente ese aumento de capacidad productora a más horas de trabajo activo, pues el número de éstas en 1925 por cabeza fué alrededor de un 9 per ciento menos que en 1914, sin embargo de lo cual la capacidad productora por cabeza creció un 40 por ciento. El estudio de los estados relativos de vanos cartenarse de empresas menos cartenarse de empresas menos por cartenarse de empresas menos que empresa menos que empresas menos que em 1914, sin empos que en 1914, sin empos centenares de empresas me centenares de empresas me hace pensar que en lo general, la situación correspondiente a 1927 es análoga, en grado ascendente, a la que asabo de describir, situación paradógica en verdad que se explica por el aumento de más del 30 por ciento de fuerza mecánica en el proceso de producción, por las mejoras introducidas en las máquinas, las heramienlas mejoras introducidas en las máquinas, las herramien-tas y los sistemas fabriles y por la mejor organización del aprovechamiento del fac-tor humano y su coordina-ción con los demás facto-res de producción.

Este proceso de mecanización, que ha traído consigo el aumento de capacidad de producción de los obreros, ha sido un factor fundamental de nuestra prosperidad nacional después de la guerra y que ha hecho que el mundo entero se fije en nosotros. Ha multiplicado los efectos de consumo ordinario, ha extendido el uso de muchos otros que antes eran considerados como artículos de lujo y se mo artículos de lujo y se ha reflejado en el crecimien-to de nuestra riqueza nacio-nal y de nuestros ingresos anuales, en un 40 por cien-to poco más o menos desde 1914.

Magnus W Alexander

Presidente de la Junta Nacional de Conferencias Industriales



UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustra-

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A ¢ 3-50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
/ Los Judas de Jesús /
Las obras de Barbuses son las que verdaderamente
instran y deleitan al mismo tlempo / Lealas usted
y se convencerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

EGOS POLIT

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

Mujer en el Hogar...

La Femme Elegante....

La Kola v la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos: estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sas propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Jorge Richmond y Hno.

La Moda Elegante.

Trés Chic

Paris Chic ...

es fabricantes

El 25 de octubre de 1925, dió Chamorro el lomazo, instigado por Adolfo Díaz y los agentes yanquis en Ma-nagua. El liberalismo quedo atónito y Solórzano abanatónito y Solórzano aban-donó el poder el 16 de ene-ro de 1926. Los banqueros estaban de plácemes: habían conseguido una order ca-blegráfica de Solórzano pablegráfica de Solórzano para prorrogar por un mes más el manejo de los fondos del Ferrocarril y dol Banco, y una semana después de la prórroga fué que Chamorro actuó contra el gobierno nacional.

Sacasa, el Vicepresidente, fué a Washington y se le reconoció como Presidente legal de Nicaragua, pero se le entretuvo, dándole tiempo a Chamorro para que entregara la presidencia a Adolfo Díaz.

Un sobrino de Díaz fué

gara la presidencia a Adolfo Díaz.

Un sobrino de Díaz fue
nombrado Jefe Político de
Blufields y molestó tanto a
los ciudadanos, que inesperadamente se vieron obligados a quitarle los rifles a la
policía y a hacerlo preso,
proclamando la revolución
el 1º de mayo de 1926.

Hasta entonces no se había atentado contra la organización económica del
país, excepto en lo que se
relacionaba con el Banco y
el Ferrocarril, cuya Junta Directiva había sido cambiada
a sabor y voluntad de los
banqueros, para asegurarse
su control. Durante el período de don Bartolomé su control. Durante el periodo de don Bartolomé Martínez, en los pocos me-ses de la presidencia de So-lórazno y los que llevaba de ejercerla ilegalmente Chamo-rro, la propiedad america-

rro, la propiedad americana estuvo garantizada. Pero los descontentos de Bluefields, convinieroa con el Consul Americano en el Consul Americano en abrir la Caja del Banco Na

Ea el cesto, entre sus

compañeras, la serpen-tina rosa soñaba un sueño de su mismo

color: veía cielos rosa-

dos, labios rosados, pé-

talos de rosa esparcidos,

exhalando dulcísimo per

alma

-«Cuando me lancen

¡Ah! que no tarden en

arrojarme al aire...Que

llegue pronto mi vez». Y la vez no llegaba.

Serpentinas verdes, ama-

rillas, bermejas, azules, volaban desenroscándose al dirigirse al blanco, y se entretejían en aérea

baicones, enganchadas

en las ramas desnudas

lograba salir la serpen

Por fin... ¡Ah! ¡Gracias a la suerte! Ya rompe

tina rosa.

suspensas de los

los árboles, desgarrándose en los picos de latón de los faroles. Del fondo del cesto no

cional y, en su presencia, tomaron 250,000 córdobas ero o sean un millón de ero o sean un milion de colones costarricenses, que era el saldo en caja, perte-neciente al Banco; devol-viendo los depósitos corres-pondientes a los particula-res. El Cónsul autorizó que res. El Cónsul autorizó que tomaran lo de Nicaragua e impidió que corrieran igual suerte los depósitos. ¿Con qué autoridad impidió lo uno y permitió lo otro? Es así como el Gobierno Americano, según Mr. Ham, ha salvado a Nicaragua?

He aquí la primer pérdida que sufrió Nicaragua con la autorización a mericana.

autorización americana Todos comprenderan las miricanos promoviendo los disturbios en Nicaragua. Pridisturbios en Nicaragua. Pri-mero amedrentaron a So-lórzano por medio de un cablegrama dirigido en la clave privada del Departa-mento de Estado, para que les diera una prórroga de un mes más, para continuar administrando lministrando los dineros Nicaragua, dando tiempo que Chamorro diera en tierra con el gobierno legi-

Luego autorizaron a los que se levantaron en armas contra Chamorro para que tomaran los haberes del Banco Nacional, que había sido rescatado por el go-

1.00

150

2.75

3.25 2 50

300

bierno de Martinez, a fin de que pudiera velver a sus manos.

Si el Consul de Bluefilds hubiera querido salvar a Ni-caragua, los revolucionarios no hubieran tomado un centavo y el movimiento hubie-ra terminado. Pero a los americanos les convenía la revuelta y se han dedicado a fomentarla.

El pretexto de que en Managua no existía gobierno reconocido, no cabe, pues hubieran tomado ese dinero en depósito para entregarlo a un gobierno futuro que surgiera de la legalidad, co-mo hicieron con las rentas de Aduana de la Costa, que

de Aduana de la Costa, que se la negaron a Sacasa.

Pero el procedimiento de los yanquis en Nicaragua es insólito: mientras el Recaudador de Aduanas y el Banco Nacional, cuya Junta Directiva compuesta de ciudadanos americanos residentes en Nueva York, obedecían órdenes de Chamorro y el Ferrocarril le adelantaba fondos, habiéndolo declarado sin derecho el Departamento de Estado, el Cónsul en Bluefields permitía que unos simples revolucionarios, que aun no se habían organizado como representantes del do como representantes del gobierno legitimo, tomaran los haberes de la nación. Ambos grupos necesitaban dinero para la guerra y los yanquis estaban listos a ayu-darlos.

de estos procedimientos saca en consecuencia el señor Recaudador de Adua nas, Ham, que la interven-ción ha sido el ángel guar-dián, evitando perdidas, in-cendios, etc., a Nicaragua. dián, evitanuo cendios, etc., a Nicaragua. ¡Qué tupé, señor Recauda-dor! OSCAR FAIRAOUT San José, mayo 14 de 1928. (Continuara)

de manos sucias y boca

MACACO

El periódico de los niños : 30 céntimos ejemplar

Hace tiempo que no se imprimía un periódico de niños con material y dibujos escegidos.

Acabamos de recibir los números 1, 2, 3, 4 y 5 de «Macaco», con 20 páginas grandes de literatura infantil y con ilustraciones litográficas.

Estamos seguros que cuando lo conozcan los niños lo comprarán, pues «Macaco» sí deleilo comprarán, ta e instruye al mismo tiempo.

Puede adquirirse, en la Librería Falcó.

Publicamos a conti-nuación el prólogo del primer número:

Padre que tenéis hiics

Aunque este periódi co es para los niños, nos dirigimos a los pa dres, que son los que han de comprario, ya que uno de sus deberes primordiales es el de se leccionar las lecturas de sus hijos A los padres, por lo tanto, expondre mos nuestro programa; porque a todo periódi comque se tenga en algo no puede faltarle al sa lir a la luz pública, co mo a los gobiernos de nueva formación, un pro grama, con la diferen cia de que nosotros lo cumpliremos al pie de la letra.

Aspiramos a que éste no sea un periódico más de niños, sino el periódico de los niños; y pa ello procuraremos hacerlo ameno v divertido, no tratando ningu' na de las secciones que lo integran en torma entadosa y pedagógica, pues para molestarlos tienen bastante con el bachillerato. Es decir, queremos que este semanario sea como un

jardín, donde las criatu ras oreen su inteligen-cia y su almita apren-diendo cosas agradables entre sonrisas.

Trataremos de excitar su fantasía con cuentos v su alegría con historietas.

Como muestra de lo que queremos hacer, se-nalaremos la publicación de escudos y tipos regionales de cada una de las provincias de Es paña; pliegos de soldados recortables, con codas las Armas que com ponen nuestro Ejército v de los barcos de nuestra escuadra. Todo esto en forma artística y a cin-co colores. Así, el niño, insensiblemente.mientras juega irá conociendo di versos sectores de patria, y ya sabemos que conocer a la patria es amarla.

Además, en este semanario nos ocupare mos también de las niñas, publicando labores, mu fiecas, etc., rompiendo con la costumbre extran' jera de publicar un periódico para cada sexo y la de España de no hacer caso de las niñas, demostrando con ello un gran desconocimien to del avance feminista.

Para terminar os diremos que, acatando lo dicho por el ilustre maestro Benavente, to dos los que laboremos en este periódico procu raremos «aniñar nuestro espíritu», para estar a la altura de los lectorcitos, y haremos contentos es trabajo recordando los tiempos, jay, tan le janosl, de nuestra infancia. Y ahora «dejad que los niños se acerquen a nosotros....» y se divertirán.



La muerte de la serpentina

al aire,-pensaba la serpentina rosa - caeré en seno de una niña hechicera, de alguna virgen de diez y siete años ya, desenrollado el cabo. seno que el primer se siente disparada en el vacío... Su golpe mate latido de amor aún no consiguió agitar misteva á dar contra un pe cho de mujer. Pero el riosamente. - Caeré allí como en su nidal la pecho, ni tiene elastici dad, ni color: diriase que paloma, y al choque de es el esternón de made mi eproscado cuerpo, el cuerpo inocente de alguna efigie olvitremecerá de indefinible emoción. El golpe sordo dada en su camarín sin de la serpentina rosa retumbará en el alma nueva, en el capullo de

la serpentina rosa, y és

cirios ni exvotos,

resguardada por la cos-tra dura del olvido. La mujer del pecho insensible, tranquilamente, ha rechazado con la mano ta va a unirse al fango. donde la pisotean pri-mero y se la disputan después cien granujillas

A nuestros Agentes

Les recordamos la obligación en que están de mandar cancelar sus cuentas antes del 15 de cada mes.

LA ADMINISTRACION

Depósito y aserradero de Maderas 🛎 A. Giustiniani

Maderas de iodas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de auestra propiedad, lo cual nos permite man-tener precios favorables a nuestros clientes. Prente a la Estación del Pacífico. APARTABO 334 IMAGENTO.

CONCRETE CONCRETE CO

maldiciente y procaz. Cubierta de barro, ya nadře podría reconocer a la serpentina rosa: su bonito color se ha convertido en un tono triste, apagado y obscuro, el matiz de la tierra aicillosa, amasada con el agua llovediza que la impregnó; su forma redonda ha desaparecido; vedija informe, de la cual se lleva cada golfo un pedazo en las uñas, en eso ha parado la serpentina hace dos minutos tan flamante y tan llena de ambiciosas ilusiones ...

Y ella, la pobre serpentina rosa, no siente ni la caída en el barro. ni las heridas y desga-rrones que han lacerado sus entrañas. el secreto me ha sido revelado para que vo lo Lo que siendivulgue. te la serpentina rosa, al morir, creedlo, vosotros los que pisáis sus restos despedazados y ya incorporados al vieno que se os pega a las suelas de las botas - lo que siente, lo que le duele con dolor incurable, es el golpe que se dió contra aquel pecho sin ca-lor ni elasticidad, cuando pensaba caer sobre un corazón vivo y pal-pitante, que a su con-tacto se estremeciese.

E. PARDO BAZAN



AL COMERCIO

ES EL TELEFONO PARA PEDIR PUROS SELECTOS G. CAMBRONERO C.

NOTICIAS DEL EXTERIOR Homenaje a un costarricense en Lima

Se casó Michael Arlen

Cannes, Francia, Mayo.
-Michael Arlen, el novelista británico, y la condesa Atlanta Mercanti, contrajeron matrimonio hoy en el Con-sulado británico en una ceremonia civil que será seguida mañana de una ceremonia religiosa en la pequeña Iglesia ortodoxa griega de aquí.

Numerosos amigos de los recién casados, continúan llegando a esta ciudad para celebrar el acontecimiento de ma-

Oscar de Priest, sucesor de Marden

Chicago, Mayo. - Osear de Priest, de color, y ex-concejal de Chicago, fué nombrado hoy para reemplazar al finado Martín B. Mar de n como candidato republicano para representante. Si sale electo, cosa que dicen los políticos es seguro, será de Priest el primer congresista de color que hay desde 1901.

Pereció Thaddeus C. Sweet

Whiteney Point, New York, mayo. - Thaddeus C. Sweet, congresista y una de las principales figuras en la campaña republicana del Estado, pereció hoy al caer cerca de aquí el aeroplano en que volaba de Washing-ton a su residencia. El piloto sólo sufrió ligeras lesiones.

Duelo en el Congreso

Washington, mayo. -La Cámara y el Senado suspendieron sus sessones esta tarde en señal de respeto hacia el Reverendo Thaddeus C. Sweet, de Nueva Yok, quien fué muerto en un accidente aéreo cerca de Whitney Point, Estado de New York.

El Presidente Coolidge envió su pésame a la viuda esta noche.

Un regale para la señolita Castellanos

Sevilla, mayo.-Al hacer el Marqués de Estella una visita al tudio del escultor delegado Brackbury, éste le entregó, como regalo para la se-ñorita Niní Castellanos una imagen de la Inmaculada Concepción.

Un bello preyecto para el Gabierno Bilbaino

Bilbao, mayo. - Se ha recibido en el Gobierno Civil un magnifico provecto para la construcción de un edificio monumental, destinada a oficinas de las dependencias del Estado en esta ciudad, y que se levan taría en el lugar que actualmente ocupa teatro de los Campos Elíseos. El proyecto ha sido sometido al Gobernador para su estudio, pero la impresión general es pesimista, en el sentido de que no se cree que llegue a realizarse la construcción.

El impuesto inglés sobre la luz brillante

Londres, Mayo.—El Canciller del Exhiquier, Winston Churchill, ha excluído a la querosina en el impuesto de cuatro peniques que en los aceites ligeros, se impone en el presupuesto. Mani-festó Mr. Churchill ante la Cámara de los Comunes hoy que había hecho esto en deferencia a las representaciones le hicieron de que este impuesto oprimia al pueblo especial-mente en los distritos rurales en donde no hay gas ni electricidad. Mr. Lloyd George, lider

liberal, predijo que el canciller comenzaba a desdecirse de sus proposiciones presupuestales y que pronto se le vería huir seguido de los chiflidos de sus partidarios.

Los rayos x v el cancer

Ginebra, Mayo. - Eminentes médicos de muchos países, incluyendo los de la América del Sur y del Norte, quie-nes se habían reunido aquí bajo los auspicios de la Liga de las Na-ciones, optaron hoy por un programa internaciopara el estudio del efecto del tratamiento de los rayos X en el cancer.

Los peritos han aprobado el tratamiento radiológico del cáncer pero decidido que complicación de estadís-

Se bundió la terraza de

Santander, mayo. - A causa de reblandecimiento de las tierras se ha hundido, con gran estré-pito la terraza del Hotel Miramar. El pánico se extendió por la ciudad pero a fortunadamente no hubo desgracias perso-

V. sitó Estella varios estudias

Sevilla, mayo. - El Presidente del Consejo estuvo de visita a los estudios de los pintores Gustavo Bacarsas, Alfonso Groso y Santiago Martínez, a quienes encargó retratos de S. M. el Rey, que se destinarán al Ministerio de Estado de Guerra y a la Comisaría superior.

Alzamiento de un banquero

Barcelana, mayo.-En el Juzgado de Maratón se ha hecho la formal presentación de varias denuncias contra el banquero Vicente Fornells, que ha desaparecido lievándose consigo valores que aciende 1 a 2 000,000 de pesetas, pertenecientes a pequeños propietarios que se dedican a la recolección de la patata

ticas en los hospitales del mundo entero, era necesaria para determi-nar los mejores métodos para el empleo de este tratamiento y descubrir los posibles peligros que le son inherentes.

Miramar

Con motivo del regreso a su patria de nuestro compatriota y amigo don Carlos Fernández Mora, quien por espacio de varios años radica en Lima, Perú, las más distinguidas personalida des, tanto en lo diplo mático, como en lo so cial y politico, quisieron testimoniarle con una espléndida comida que se verificó el 25 de Abril último en el comedor del Gran Hotel Bolivar. Las simpatías que ha sabido captarse por sus dotes de caballerosidad y de talento, puestas al ervicio de su patria, dán dola a conocer con su intensa propaganda por la prensa y por la palabra. Gracias a esta labor Costa Rica es bien co' nocida en todos los aspectos en los círculos en que nuestro compatriota ha actuado con tan ta diligencia como efi

cacia Entre los canjes que últimamente recibimos

del Perú, hemos visto las honrosas apreciacio nes que se hacen acerca de Fernández Mora, lo cual nos llena de satis facción, por tratarse de un costarricense que mediante sus propios esfuer zos ha procurado siempre servir a su patria en la mejor forma posible.

El importante diario limeño «La Crónica» en su edición del 25 de Abril próximo pasado registra la siguiente nota:

COMIDA

Anoche le fue ofrecida. por un grupo de amigos de nuestra sociedad, en comedor del Hotel Bolívar, una comida al señor Carlos Fernández Mora, distinguido perio dista costarricense, con motivo de su próximo viaje a Coste Rica.

Asistió una nutrida representación del ele mento intelectual y de la buena sociedad li meña.

********* OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918 - 1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crimenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de **£** 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

Toda persona que tiene empleados bajo su dirección impulsaría sus negocios y elevaría la moral de sus subordinados, si hiciese imprimir y colocase en lugar conspicuo la siguiente amonestación que el primer vicepresidente de la gran corporación de Armour & Company, el señor Philip D. Armour, dirigió a sus empleados:

diferencia entre un amigo personal y un amigo en los nego-cios?—pregunta Mr. Ar-mour. — Nos complacemos en la compañía de nuestros amigos personalles. Nos interesa lo mismo que a ellos les intere-sa. Usamos de la mayor cortesía cuando les hablamos, ya sea frente a frente o a través del te-léfono. Tenemos cuida-do de no ofenderlos. Nuestros amigos personales valen un mundo para nosotros porque nos brindan algo que no puede compararse con dinero.

Pues bien; el amigo

en los negocios está tan cerca de nosotros como amigo personal y merece igual estima y consideración. Los re-Los representantes de Armour & Company pueden ser amigos en los negocios con los vendedores al detalle, y todos aquellos que están al frente de las empresas y organi-zaciones con quienes

negocia la corporación. El amigo en los negocios significa tanto o más para una corpora-ción que el amigo personal para el individuo. Los amigos en los negocios pueden hacer que una compañía sea prós-pera y floreciente. Pueden colorarla en situación de ofrecer a sus empleados un trabajo lucrativo y placentero. Por consiguiente el de ber de todos los emplea dos de Armour & Company es hacer amigos en el círculo de los nehacer amigos gocios y cultivar su es timación.

La cortesia es condición muy importante para hacer amigos en los negocios sación agradable, muestras de consideración y deseo de hacer algo en beneficio del otro o de los negocios del otro son cosas que contribuyen más que nada a la prosperidad de la com-

Hace poco que un mu chacho campesino entro en una de las sucur sales de Armour en cierto estado del ôeste, y en su juvenil inge..uidad pregunto por Mr. Armour. Quería hablar con el jefe. El hombre aludido—en este caso el administrador de la sucursal—no tuvo el a sucursal-no tuvo el concepto adecuado de su responsabilidad. No comprendió que él era Mr. Armour en aquella localidad. Descuidó su obligaciún de hacerse de amigoe en el negocio. En consecuencia, se burló de la pretensión del muchacho, replicando: Mr. Armour no está ahora en la oficina. Dese la vuelta por acá otro Ese muchacho jamás

será probablemente un buen amigo en la compañía, porque un representante descortés y fal-to de consideración no supo cumplir con su deber.

Ningún empleado de nuestra casa debe encontrar divertido burlarse de un muchacho ni creerse demasiado atareado para mostrarse cortés y paciente con quien representa una parte, per menguado que sea, del público en general.

Todo empleado nues tro debe conocer algo de la historia y orientación de la compañía, y ser capaz de responder inteligentemente cuestiones generales respecto de su funcionamiento y de sus métodos.

Todo empleado debe hacer evidente su lealtad a la organización a que pertenece y a sus productos, porque el em-pleado leal se granjea la estimación del público para si n ismo y para la compañía.

Todo empleado debe ser paciente para escu-

Donde ROBERT toda su ropa

reclamaciones equitativo al transmitirlas o arreglarlas.

Todo empleado, hombre o mujer, debe cons-tituirse en comité de una persona para representar a la compañía, siempre y cuando el interés la compañía está en jue-

Los amigos en los negocios se adquieren mediante un trato cortés, un servicio eficiente y transacciones equit a ti vas. Armour & Co, la corporación, lleva a efecto transacciones equitativas. Trabajando de con-suno, la Compañía y sus empleados pueden ga-rantizar servicio eficiente. La cortesía en el tra to depende de los empleados, y a ellos corresponde usarla.

Gobernación de la Pro

vincia de San José, 14 de Mayo de 1928.

Mayo de 1928.
Agatón Lutz y señora, alemanes, para Alemania.
Roberto Eduardo Daus, alemán, para Nicaragua.
Arturo Otto Muller, alemán, para Nicaragua.
Laureano Gago García Sra. e híja, spañol, para Nicaragua.

Nicaragua. Salvador Martinez Rodri-guez, nicaragüense, para Ni-

caragua.

Josefina Argüello de C. e hija, costarricense, para El Salvador.

NACIMIENTOS

El Registro de Natalidad

nos ha suministrado los si-guientes datos: Maria Eugenia, de Victor M. Alvarado y Elia García. José Joaquín Umaña, na-

losé Daniel, de Juan Ba-dilla y María Agüero. Innominado, de Wilfrido

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

El seude-comunismo colombiano

A juzgar por las noticias trasmitidas de Colombia, aquel hermano país es un verdadero hervidero de comunistas y un foco de servientes admiragores de las doctrinas soviéticas.

Los colombianos a quienes en Costa Rica tenemos por románticos y poetas que se pasan el tiempo cantándole endechas a la luna y dulces bambucos a su dama, se habían convertido en terribles sostenedores del materialismo histórico de Carl Marx y estarían fraguando la más terrible de las revoluciones. La dictadura del proletariado sería el ideal porque suspiran los colombianos si fuese cierto lo que el mismo gobierno se encarga de trasmitir en sendos comunicados oficiales. Pero felizmente no encontramos fundados los temores de revolución comunista en aquel simpático país, pues además de conocer la poca importancia del diminuto partido comunista que allá existe, comprendemos 'que en el fondo de esos comunicados se encierra una maniobra política tendiente a anular la influencia que en la próxima contienda electoral han de ejercer los elementos organizados en agrupaciones obreras.

El partido liberal de Colombia ha intentado y para ello se realizaron algunas gestiones, atraerse a las agrupaciones obreras para que éstas voten a su lado en las próximas elecciones presidencia Claro está que desacreditando a éstas y pre sentándolas como comunistas el partido conser vador imposibilita al liberal para aliarse con ellas, ya que si bien esta alianza le supondría un crecido número de sufragios en su faver, por otra parte le indispondría con otros sectores de opinión que no simpatizan con los radicalismos extre mos, y que se asustan de todo lo que huela a comunismo. Esto es a nuestro entender el origen del fantástico crecimiento del comunismo en Co lombia, ya que no creemos que sean un inminen' te peligro para la democracia colombiana las ac tividades de unos pocos comunistas de última hora, que han surgido en aquel país.

Las prédicas de María Cano y Torres Giraldo, así como los escritos del grupo de intelectuar

les que en Bogotá se distraen pintando las belle zas del comunismo ruso, no son lo bastante fuer tes como para hacer surgir en el pueblo celombiano el deseo de cambiar su estado actual por el de los obreros y campesinos de la Rusia so viética.

Aparte de estos dos factores de propaganda no existen en Colombia más comunistas como no sea que se hayan filtrado de incógnito algunos miles de emigrados rusos con la misión de trasplantar su bolshevismo a América, tomado como campo de experimentación a Colombia.

Encierra sus peligros eso de que se le quiera dar importancia a una cosa que en realidad no la tiene. Accidentalmente presenciamos en Carta-gena un mitín en el cual hicieron exposición de sus ideas y principios los leaders comunis-tas antes nombrados, María Cano y Torres Giraldo. El pueblo se conmocionó y acudió en masa a escuchar a los oradores como no lo hubiera hecho de no mediar una circunstancia que explica claramente lo sucedido.

Dos días antes de que arribaran a la ciudad los citados propagandistas, la policía tomó pre-cauciones extremas que alarmaron a la población que se creyó ver en los que iban a llegar dos seres sobrenaturales ya que ellos solos tenían el poder de poner en jaque a todas las autoridades del departamento. Así sucegió que el mitín de los comunistas que habría sido un fracaso se vió concurridisimo por la propaganda indirecta que le hicieron las autoridades.

Además de esto existe el peligro de que en el exterior se tomen como artículos de fe los comunicados oficiales, y se crea que efectivamen-te Colombia está al borde de una revolución comunista.

Pero no entra en nuestra misión señalar al gobierno de Colombia la actitud que debe adoptar para contrarrestar la propaganda comunista en su país; nos limitamos a informar a nuestros dectores de lo que a auestro juicio es el seudo comunismo colombiano, que ha llegado a ser en los últimos tiempos una preocupación en el continente americano, efecto de la propaganda indirecta que se le hace desde las esferas oficiales.

Informaciones de Méjico

DOS REQUISITOS SOLAMENTE PARA LOS TURISTAS LLEGO EL EMBAJADOR DE LA ARGENTINA

Méjico.—El licenciado Gonzalo Vázquez Vela, Oficial Mayor Encargado de la Subsecretaría de Gobernación, ha declarado a la Agencia Trens que por lo que hace al turismo norteamericano, solamente gozará de facilidades en México, pues que el servicio de Migración solamente impone a los turistas estas dos condiciones: primero la demostración de la identidad por medio de la tarjeta respectiva y segundo, la declaración del interesado de que sa viaje es recreativo o de distracción. Con estos dos simples y fáciles requisitos, los extraujeros, pueden internarse al país y permanecer en él hasta seis meses consecutivos, sin ser molestados en lo más minimo por las autoridades.

FACILIDADES PARA LAS EXCURSIONES DE TURISTAS

Méjico. La política pro-turismo que está desarrollando el Gobierno Federal mexicano queda palmariamente demostrada por el hecho de diaberse dispuesto que las excursiones de visitantes que traten de internarse al país. excursiones de visitantes que traten de internarse al país y que vengan organizadas colectivamente, no necesitarán llenar más requisito que presentar en la frontera a las autoridades de Migración una lista de las personas que forman la excursión y que estará formada por el Cónsul mexicano residente en la población de donde procedan los turistas. El señor licenciado Gonzalo Vázquez Vela, Subsecretario de Gobernación, declaró a un redactor de la Agencia Trens que esta era una de las facilidades máximas que se concedían a los visitantes extranjeros, puesto que cuando vinieran en excursiones no tendrían que presentar ni tan siquiera la tarjeta de identidad, sino simplemente cuando vinieran en excursiones no tendrían que presentar ni tan siquiera la tarjeta de identidad, sino simplemente la lista indicada antes. Al regresar a su país, la presentación de la misma lista será suficiente. Para acrecentar las facilidades al turista, se han dado instrucciones a los cónsules de Méjico acreditados en las poblaciones norteamericanas, para que siempre que tengan conocimiento de la salida de una excursión se apresuren a darles detalles e informes de las regiones mexicanas que se propongan visitar, así como indicaciones de la ruta que deben seguir, pues de este modo se les facilitará a cuantos visiten la República, su paso por ella.

LA VISITA A LAS POBLACIONES DE LA FRONTERA

México. La visita de las ciudades fronterizas mexi-canas, será facilitada por los delegados del servicio Mexi-cano de Migración; según lo declaró a un representante de la Agencia Trens el Lic. Vázquez Vela, Oficial Mayor de la Agencia Treus el Lic. Vázquez Vela, Oficial Mayor encargado de la Subsecretaria de Gobernación. Según los datos que nos proporcionó aquel funcionario, todo extraujero podrá visitar las ciudades mexicanas de la frontera mediante la simple declaración de que su estancia en el país será no mayor de un término de 24 horas. Esta declaración estará exenta de formalidades y se hará ante los delegados de Migración. De este modo en un término que no pase de un día, muchos ciudadanos norteamericanos podrán visitar y transitar por ciudades tan interesantes de la frontera como Tiuana, Mexicali, Nuevo Laredo, Ciudad Juárez, Nogales Naco, Agua Prieta, Motamoros, Villa Aeuna, Piedras Negras. Villa Mier, Ojinaga y otras.

REGRESAN DOS DELEGADOS MEXICANOS

México.-Los señores Luis Vázquez Vela y Manuel Gamio, que fueron comisionados por el Gobierno Mexicano para representar al país en la Conferencia de Mi-gración que se efectuó en la ciudad de La Habana, han regresado de su viaje y han informado a un redactor de la Agencia Trens de que México hizo un papel atroso en esa Conferencia Internacional, toda vez que logró la upro-bación de alguna de sus proposiciones sobre Migración. Ambos representantes rendirán un informe detallado de sa gestión ante el Ministerio de Gopernación.

INAUGURACION DEL TREN DE SALUBRIDAD

México.—El doctor Bernardo J. Gastélum jefe del artamento de Salubridad Pública, ha salido hacia el México.—El doctor Bernardo J. Gastélum jefe del Departamento de Saiubridad Pública, ha salido hacía el norte del país ha hacer un viaje de unos diez días, a bordo del tren de Salubridad, que le fué obsequiado a ese Departamento por el Instituto Rockefeller, como premio a los esfuerzos realizados por el propio Departamente para elevar el nivel higiénico de la población de México. El doctor Gastélum visitará las ciudades de Monterrey y Salvillo.

México. – El señor Manuel Lagos Mármol, primer Embajador de la República Argentina en México ha llegado, a esta capital, donde fué recibido por un comisionado especial de la Secretaria de Relaciones Exteriores. Pocó después de su llegada, el excelentísimo señor Mármol estuvo a ha cer una visita de cortesía al Subsecretario de Relaciones Encargado del Despacho, profesor Genaro Estrada

¿ Desea Usted Ganar Carnes, Mejorar su Digestion y Hermosear así su Cuerpo?

LEA lo que dice un Especialista

"Muchas personas delgadas comen de 2 a 3 kilos de alimentes nutritivos todos los días y no aumentan nunca sua carnes ni fuerzas, mientras que muchas gentes robustas comen muy poca cosa y engordan continuamente. El misterio, consiste en que los delgados carecem de la facultad de digerir y saimilar sua comidas rée ellas exterio, consiste en que los delgados carecem de la facultad de digerir y saimilar sua comidas ree el mantenerse con destro de las exterios en comidas ree el mantenerse con comidas ree el mantenerse con comidas percentan con comer más de la cuenta, puesto que ni unedia docana de comidas al día le ayudarán à gantr un sólo kilo de carnes. Su propia experiencia les ha probado que todos los alimentos que para producir carnes y fuerzas contienen dichas comidas permanecen en sus intestinos hasta que por fin son echados del cuerpo en forma de desperdicios."

Lo que dichas personas necesitan", continúa diciendo el citado especialista, "es algo que por medio de una reacción química en su estómago prepare dichas sustancias que la mismo tiempo deseen ganas de mango de la mismo tiempo deseen ganas de mango propare dichas sustancias que la mismo tiempo deseen ganas de mango prepare dichas sustancias que la mismo tiempo deseen ganas de mango prepare dichas sustancias que la mismo tiempo deseen ganas de mango prepare dichas sustancias que la mismo tiempo deseen ganas de mentra su carnes y fuerzas, mentra sus carnes y fuerzas carnes y fue

"Noche Nupcial" encierra el más fremendo drama

«Noche Nupcial» por la encantadora divette parisiense Lily Damita, es la historia interesante y cruel de la bella princesa Nadya, del sacrifi cio de sus amores con el hombre que tanto amaba, pero que por razones de Estado tenía que entregarse en cuerpo mas no en alma al Principe Consorte.

«Noche Nupcial» es producción que encierra el más tremendo drama de amor que haya sido llevado a la pantalla.

«Noche Nupcial» es la última producción de Lily Damita, esa genia lidad del cine, que asombro a todo París y Europa y ahora ha hecho otro tanto con el públice costarricense.

Habrá producciones de un valor inmenso, pero como esta supers son muy pocas las que pueden citarse. Con ra zón ha sido considerada

en toda Europa como la mejor cinta de Lily Damita, el portento de la pantalla.

La compañía del América presentará madana "La lirana"

La famosa opereta del Maestro Lieó, en dos actos, titulada «La Tirana», subirá a escena en la función de mañana en el Teatro América, otra de las triunfales que nos presenta la Compa' ñía Armayor.

La representación «La Trapera» en la fun ción de moda de maña: na en el América, cons' titaye el mayor triunfo de la primera tiple ne la Compañía Conchita Bañuls y del primer barítono José Olaris, gloria

española,
Del éxito de mañana en el América no cabe la menor duda porque al triunfo que logren la Bañuls y Olaria sa suman el de las encantadoras y graciosas pri-meras tiples cómicas Blanquita Bárcena y Ani ta Romero, el primer tenor cómico Pepito Martinez, los actores Leoncio Martín y Faco Martínez, lo mismo que Concha Pascual y las otras partes de la celebrada compañía.

Cada día es mayor el triunfo, más notorio el entusia mo por la brillante temporada de zarzuelas y eperetas.

LAS MEJORES NOVE-LAS EN LA LIBRERIA FALCO

De ùltima hora

rrientes.

HAMBURG AMERIKA LINIE

El banquete y la recepción a bordo de la moto-nave ORINOCO se efectuarán en la fecha señalada anteriormente, o sea el 18 de los co-

VALEEN THO es prop

Ecos de Venezuela E1 a la fuerza amor

Entre las cbras terminadas últimamente por les gobiernos de Venezuela y Colon bia so-bresale por su alta trascendencia el Puente Internacional Bolívar, tendido sobre el río Táchira, en la frontera colombo-venezolana, y que viene a servir de unión efectiva entre los dos pueblos hermanos, que así cumplen los votos del Libertador, quien, agonizante, clamaba por la unión de ambas re públicas. La obra, sólidamente construída, tue costeada por los Go-biernos de Venezuela y Colombía y desde el 24 de julio, del año pasado, quedó solemnemente inaugurada.

Es verdaderamente imponente el aspecto que presenta el Puente Internacional, ya que su construcción es la de construcción es una obra formidable, llamada a perdurar a tra-vés de los siglos. El puente mide 300 metros de longitud por 11 de anchura, con aceras pa-ralelas de 1,80 metros de latitud. El piso es de cemento armado, protegido por una capa de asfalto, y el peso total de la armadura metálica se eleva a 386 toneledas. El extremo colombiano del puente dista 48 metros de la Estación Frontera del Ferrocarril que conduce a San José de Cúcuta, y el extremo venezolano queda a 105 metros de la Estación del Ferrocarril del Táchira en la ciudad de

Digno remate es Puente Internacional Bolivar de la gran carretera transandina que, part endo desde Caracas, con una longitud de 1.212 kilómetros, llega hasta la ciudad colombiana de Cúcuta.

El Gobierno de Venezuela, inspirado en los sentimier tos de ad miración que la Repúbli ca de Cuba ha tenido siempre por la memoria de Bolívar, y respondiendo también a los anhelos de Libertad conque el Grande Hombre pensó rematar su obra de Libertador de la pa-ria de Marti, de Céspedes y de Máximo Gómez y en virtud de que los vinculos históricos tradicionales se estrechan cada día más entre las cos naciones, ha dispues to dedicar a la Repúbline Cuba un busto de Bolívar, inspirado en la genial interpretación de Teñerani, para ser colo-cado en el sitio que tenga a bien destinarle, en la ciudad de la Habana, el Presidente Machado.

Bien estará el Liberta dor en la capital de la hidalga nación cubana, en medio de ese pueblo que él soñó también en libertad, y cuyo pensa-miento no llegó a realizar por circunstancias fatales de la misma América, que vinieron a entorpecer la famosa expedición que habrían de llevar a feliz término los soldados de Ayacucho.

Hagamos, antes de en. trar en materia, una afirmación rotunda y categórica.

No tan sólo somos partidarios de la abolición absoluta, sin distingos, de la pena de muerte, si que también opi-namos que todos los delitos debieran ser juzgados con la mayor benevolencia posible, ya que entendemos que si hay algo que pueda lle-o delincuente a su regeneración, al arrepentimiento por su delito es indudablemente la conmiseración, sino el perdón por el delito cometido

Pero...aunque se os antoje contradictorio y paradójico, afirmemos que a veces la pena impues-ta por el daño causado no debiera ser leve, ni ser aminorada, .

Intentemos probarlo comentando un caso reciente.

Ha poco, un galán, un muchacho, ante la negativa de amor de la mujer deseada, victió en las luminosas pupilas de ésta un líquido corrosivo que arrebató a la desventurada el placer de la luz

¡Cuán mejor y más piadoso hubiera sido quitarle la vida a esa mujercita, antes que sumirla en perpetuas tinie-

¿Qué castigo creéis que le correspondiera a ese hombre cruel?

No están aún muy lejos los tiempos en que los hombres cegaban a los pajaros para que sus cantos fueren mejores; mas ahora ya mengua esa barbara costumbre y son muchas las mujeres que velan por estas avecillas.

Poco ha, nuestro Angel Samblancat, llamó a una dama de esclarecido talento y gran belleza - y con ello hemos señalado ya a Joaquina Casablancas-«Madre de los pájaros», dulce madrecita que se rebelaría contra cuantos pretendiesen arrancar los ojitos de la última de esas aves. ¿Có mo, pues, no sentirnos indignados ante el estulto barbarismo de haber cegado brutalmente a

una mujer?

Pensad en el máximo dolor de esa joven de los ojos muertos, cuyas pupilas sólo habían vis to del cielo las estrellas y de la tierra las flores.

Ese delito sin sangre, hace buenos los frecuentes crimenes pasio-

0

fábrica de hielo, Cer-veza, y agua gaseosa Binger grande, poqueña

nales, atenúa los arrebatos de celos que tantas veces han impulsado a que se arrancara de cua io la vida de la deseada; matar, a veces, es menos cruel, menos criminal que sumir al sér causa de pasionales de-

seos, en la más profun-da de las tinieblas..

Pensad, lectores míos, en la negrura que envolverá las horas que irán tejiendo la vida de esa desdichadísima muchacha; evocad las densas tinieblas que se cer-

Obras de ROMAIN ROLLANEL, exquisito literato francis « Sus obras delettan e instruyen al mismo tiempo. Precio © 3.50 el tomo La Rebellón. / Las amigas / Los vecinos / Antonieta / La feria en la plaza / Anta y Silvia / La zarza en llamas

A \$3.25 EL TOMO

Las cinco hermanas favoritas de

Luis XV. Sofía Gay

Esposas y favoritas del Principe de

Gales, León Gozlán

La otra América, Armando Donoso

El barrio maidito, Félix Urabeyen

Aglavena y Seliseta / Adriana y

Barba Azul / Sor Beatriz, teatro,

Mauricio Maeterlines

Alemania, Julio Camba

A \$3.00 EL TOMO

Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer Anies del amor, por M. Tinayre Marta Baraquín, por J. H. Rosny En arda, por J. K. Ysmans Ideología y táctica del proleta-riado moderno, por Ruguh Dacker

Obras de GUY DE MAUPASSANT

Obras de GUY DE MAUPASSANT
A \$ 1-50 EL TOMO
El buen mozo, (Bel-Ami), 2 tomos
El testamento, cuentos
La señorita Perla, cuentos
La suciado del Cura, cuentos
Inútil belleza, novela
Miss Harriet, novela
El abandonado, cuentos
Berta, novela
El abandonado, cuentos
Berta, novela
El abandonado, cuentos
Berta, novela
El primerito de Enimera, Andel Gra-

El porvenir de España, Angel Ganivet y Unamuno
Los caballeros del Dorado, C. Bayo
Baiada, pasta, R. Sánchez Díaz
Erótica, pasta, B. M. San Martín
El refrancro español, Varios
Hechos y dichos memorables, Valerio Máximo
Obras poéticas, Góngora

COMEDIAS * DRAMAS * SAINETES

A & 1-50 EL TOMO

A \$ 1-50 EL TOMO

El burlador de Sevilla / Los amantes de Teruel / Amar por señas, teatro, Tirso de Molina

Entre bobos anda el juego / Lo que son mujeres / Don Diego de noche, teatro, Rojas Zorrilla

La verdad suspechosa / Los pechos privilegiados / Ganar amigos, teatro, Ruiz de Alarcón

Los embustes de Celauvo / La discreta enamorada / Los melhufres de Belisa, teatro, Lope de Vega Primero es la honra / La ocasión hace al ladrón / El lindo don Diego, teatro, Moreto

El acero de Madrid / El arenal de Sevilla / La viuda valenciana, teatro, Lope de Vega

A \$ 0-50 EL TOMO

A © 0-50 EL TOMO

La hija de la Dolores, Luis Fernández Ardavín

La dama del armiño, Luis Fernández Ardavín

nerán sobre sus párpa dos mutilados; imaginaos la negativa perpetua de contemplar los paisajes que rielaron en sus ojos con destellos de maravilla...jtodo el encanto de su juventud, el anhelo de ser bella, el placer de vivir, se habrá quebrado como un vaso de cristal, ante el mons-truoso delito que robó para siempre la luz de sus claras pupilas de muier!

El amor a la fuerza armó desde lejanos tiem' pos la mano de infinitos amadores que se creveron desdeñados por ilusorios rivales.

Bien hablo Marcela, pastorcilla cervantina. al decir:

«El verdadero amor no se divide y ha de ser voluntario, no ferzoso».

Así habla la hermosa zagalilla, y luego prosigue en ous acertadas

razones. «Yo conozco con el natural. entendimiento que todo lo hermoso es amable; mas no alcanzo que por esta razón de ser amado, esté obligado, le que es amado por hermoso, amar a quien le ama y más que po-dría acontecer que el

amador de lo her noso fuere feo, digno de ser aborrecido y cae muy mal el decir:

-Quiérote por fermo sa, hosme de amar aun que sea feo».

Tal pensaría-aunque el amador delincuente fuese más hermoso que Narciso-la pobre mujer de las pupilas muertas, cuya vida será la de recordar siempre las horas felices para hacer más acerbo su dolor. aquel Dolor de que nos habla Dante, por boca. de Francesca.

La barbarie de ese delito, castigado con unos pocos años de cautiverio. ha hecho desconocer a una desventurada mujercita la muerte en vida; dez Ardavín
lodo tu amor o si no es verdad,
debiera serlo, Felipe Sassone
.o que se llevan las horas, Felipe
Sassone
son mis amores reales, Joaquín
Dicenta (hijo)
livino tesoro, Juan Ignacio Luca
de Tena muerte de esperanzas, de belleza, de amor, de ilusiones, de todo cuan-to nos hace llevadera la existencia.

Decidme, pues, amigos míos-aunque corazón, al unisono del mío, perdone al delincuente-, ¿qué castigo deberia imponerse al hombre que destruye para siempre una vida en flor, envolviéndola en eternas tinieblas?.. Decidme ..

R. OPISSO DE LLORENS

AUTORES SELECTOS

Obras de William W. ATKINSN, ilustre pensador americano. To-mo empastado \$5.00. En rústica \$3.50

\$\mathre{\phatsize{6.3.50}}\$
La ciencia de la palabra / Cômo habéis de pensar / Las leyes del raclocinie / La fuerza de la inteligencia / Las leyes del pensamiento / El trabajo mental / Quiere y podrás / De ti depende tu suerte / La perfección de la raza. La conciencia interna / La reencarnación o Ley de Karma / El crisol del huevo pensamiento

Obras de Expuerto Reproson de la Obras de Expuerto.

Obras de Enrique Beroson, de la Academia Francesa, a \$5.00 el tomo empastado

evolución creadora, 2 tomos risa, ensayo sobre la significa-ción de lo cómico

Obras de EDMUNDO DE AMICIS, ilustre escritor italiano, a \$ 5,00 el tomo empastado Corazón / Recuerdos de la infan-cia y de la escuela / Socialismo y Educación

Obras de Ramón Pérez de Ayala, distinguido escritor español

A. M. D. G., novela, pasta \$5.00 Prometeo / Luz de domingo La caída de los limones,

La caída de los limones, pasta.
Belarmino yApolonio novela Política y toros, ensayos.
El sendero andante, poemas Las máscaras, ensayos, 2 ts. Hermann encadenado, nov. El sendero innumerable.
El ombligo del mundo, nov. Obras de Eugento D'Ors. Nuevo glosario / Europa.
Poussin y el Greco.....
U-Turn-It

A \$ 3.50 EL TOMO

La mitra en la mano, novela, R. Bianco Fombona
La revolución de Lafno, novela premiada por la Real Academia
Española, Francisco Camba
Oviedo, novela del amor, del juego
y de la sátira; Gil Nuño del Robiedal

y de la satiră. Oli Nuno del Robledal
Las pequeñas causas, novela, José
Maria de Acosta
El hijo del árabe. E. M. Hull
El último desco de Atilio Garcés,
Julio Bernacet
Layka Froyka, Emilia Bernal
Por, qué se puso Eva el clásico
pámpano, Enrique González Fiol
El castillo de irás y no volverás,
novela, S. González Araya
Del inconsciente al consciente, Dr.
1). Gustavo Geley
Notas del viaje de mi vida, Antonio
Espina y Capo
El Estado o la República, 2 tomos,
Platón

El Estado o la República, 2 tomos. Platón
El niño que no tuvo infancia novela, Dr. César Joarros
La nueva literatura francesa: poesía. novela, teatro, E. Gómez Carrillo
Vida de Napoleón, Stendhal
La casa de los masones, novela,
Huberto Pérez de la Osa
Humillados y ofendidos, novela,
Fedor Dostoiewski
Literatura y Revolución, L. Trotski
Teatro escogido, cuatro comedias.
Calderón de la Barca
Doña Luz, novela, Juan Valera
El Comendador Mendoza, novela,
Juan Valera
Intelectuales y hombres de acción,
Alvaro de Albernoz
La simulación de lo marayilloso,
P. Saintyies
Las alete cucas, (una mancebía en

Las siete cucas, (una mancebía en Castilla), Eugenio Noel

Obras de Guido de Verona a \$ 3.50 Et. TOMO

La muerte de Mata Hari, novela Lo que no se debe amar, novela Ero dible mi sueño errante, novela

Suscribase a LA PRENSA

Fábrica de Velas

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

ilustrada está llamada a ser la prefe-

rida de las personas que saben apre-

lectura para todos los gustos, ilustra-

das con más de 125 grabados que son el exponente de todos los aconteci-

enciclopedia por su variado y valioso

desde el número 1 en adelante. Pre-

cio: 30 céntimos ejemplar.

ciar el esfuerzo editorial.

cimientos mundiales.

material.

Esta hermosa revista semanal

Publica 48 páginas grandes de

ESTAMPA es una verdadera

a Librería Falcó puede servir

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

Taube Igua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Ugua mineral, Kola Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESSOS TRAUBE O Conference specious specious specious specious descriptions and conference and annual conference and annual

pequeño patriota paduano El encanto de los niños..... claraboya, mientras los

naviero partió de Barcelona para Génova; llevando bordo tranceses, italianos, españoles y suizos. Había, entre otros, un chico de once años, solo, nial vestido, que estaba siempre aislado como animal salvaje, ir irando a todos de reojo. Y tenía razón para mirar a todos así. Hacía dos años que su padre y su madre, labradores de los alrededores de Padua, le habían vendido al je-fe de dicha compañía de titiriteros, el cual, después de haberle enseña-do a hacer varios juegos a fuerza de puñetazos, patádas y ayunos, le había llevado a través de Francia y España, pe-gándole siempre y no quitándoie nunca el hambre. Llegado a Barcelona y no pudiendo sopertar ya os golpes y el ayuno, reducido a un estado que inspiraba lástima, se escapó de su carcelero y corrió a pe dir protección al consul de Italia, el cual, compa-decido, le había embarcado en aquel bajel, dándole una carta para el alcalde de Génova, que debía enviarlo a sus padres que lo habían vendido como vil bestia. El pobre muchacho estaba lacerado y enfermo. Le habían dado billete de segunda clase. Todos le miraban, algunos le pre guntaban; pero él no respondía, y parecía que odiaba a todos: Itanto le habían irritado y en-

francés tres viajeros, a fuerza de insistencia en sus preguntas, consiguieron hacerle hablar, y en pocas palabras, toscamente dichas, mezcia de español, de francés y de italiano, les contó su historia. No eran italianos aquellos tres viajeros, pero le comprendieron; y parte por compasión, y parte por excitación del vino, le dieron algunos cuartos, instándole para que contase más. Habiendo entrado en la cámara en aquel momento algunas señoras, los tres por darse tono, le dieron aun más -¡Toma, toma más! dinero, gritando:

hacian sonar las monedas sobre la mesa.

El muchacho las re cogió todas, dando las gracias a media voz, con aire malhumurado, pero con una mirada por primera vez sonriente y cariñosa. Después se fue sobre cubierta y permaneció allí solo pensando en las vicisitudes de su existencia. Con aquel dinero pocía to mar aloun buen bocado a bordo, después de dos años que sólo se alimentaba de pan, podría comprarse una chaqueta apenas desembarcara en Génove, después de dos años de ir vestido de andrajos v podía, tam bién, llevando algo a su casa, tener n ejor acogida del padre 7 de la madre que si hubiera llegado con los bolsillos vacíos. Aquel dinero era para ét casi una fortuna y en esto pensaba, con solándose, asoniado a la

tres viajeros conversa-ban sentados a la mesa en medio de la cámara de segunda clase. Bebían y hablaban de sus viajes y de los países que habían visto, y de conversación en conversación, vinieron a hablar de Italia. Empezó uno a quejarse de su fondas; otro de sus ferrocarriles, y después todos juntos, animándose hablaron mal de todo. Uno hubiera preferido viajar por la Laponia; otro decía que no había encontrado en Italia más que estafadores y bandidos; el tercero que los empleados italianos no sabían leer.

—Un pueblo ignoran-

te-decía el primero.

Sucio-añadió el se gundo.

-La...,-exclamó el tercero.

Y quiso decir ladrón: pero no pudo acabar la palabra.

Una tempestad de cuar tos y de medias pesetas cayo sobre sus cabezas y espaldas y descargo sobre la mesa y sobre el suelo con infernal ruido. Los tres se levantaron furiosos mirando hacia arriba y aún recibieron un puñado de cuartos en la cara.

-Recobrad vuestro dinero -- dijo con desprecio el muchacho, mado a la clarab ya. Yo no acepto limosna quienes insultan a mi patria.

EDMUNDO DE AMICIS

Orange-CRUSH

Ved cómo rodean al expendedor ambulante ávidos de saborear la deliciosa bebidal

Hecho exclusi amente de jugo de naranjas ex-primidas y agua carbonatada al ciento por ciento de pureza. Orange--CRUSH es la be-bida más refrescante, deliciosa y nutritiva que Ud. puede dar a su niño. ¡No lo olvidel

PLANTA EMBOTELLADORA

Orange-CRUSH



Esta noche, se reprisa «El-Médico Rural» en el Moderno

tontecido las privacio-

nes y los golpes! Al fin,

El domingo en medio de un gran entusiasmo, se es-trenó en el Teatro Moderno la soberbia película dramá-tica titulada EL MEDICO PURAL, la inmensa concu-rrencia que vió esa admira-ble producción salió altamente satisfecha, pues se trata de una película magis-tral, emocionante y sublime.

La proyección de esa obra hermosísima constituyó un gran éxito y en vista de ello, esta noche en la función de las 8.30 se exhibirá nuevamente para complacer de este modo a la multitud de personas que han solicitado esa reprise.

A las 7 p. m. se exhibirá la emocionante película de RIN TIN TIN que se titula EL ESPECTRO DE LA LEY.

Para mañana se prepara un Para mañana se prepara un grandioso Jueves de Moda en el Moderno con grandes selecciones musicales por la aplaudida ORQUESTA REPETTO y con el estreno de una grandiosa película de la P. D. C. que se titula «Nuestro es el Mar» soberbio triunfo artistico de los célebres artistas Eleonor Fair y William Royd.

tístico el de meñana en el Moderno que es cuestión de no perder.

Una orda de fascinerosos degüellan a 7.000 personas y queman una ciudad

Shanghai' - Como triste Shanghar - Gomo triste resultado de la sangrienta lucha civil que desde hace años está empeñada en China, cuyo lógico corolario ha sido el desenfrenada desbordamiento de todos los ape-titos, han llegado noticias a ésta de la espantosa carniesta de la espantosa carni-ceria realizada por una te-mible horda de bandidos, que entró a saco en la ciu-dad de Kingmen. Esta partida de desalma-dos, compuesta en su ma-yoría de bandoleros tárteros

yona de bandoletos tarteros que aprovechande la catór-ca situación del país, han salido del ostracismo en que se encontraban para di-dicarse a todo género de depredeciones, a los que se han unido desertores de todos los ejércitos combatien-tes y la escoria del pueblo de China, este horrible conglomerado se ha lanzado sobre las indefensas ciuda-des del «celeste imperio», quemando, robando y acuchillando

última «hazaña» de estos latrofacciosos ha sido cometida en Kingmen en donde degollaron siete mil personas. No respetaron sexe ni edades; mujeres, niños. ancianos fueron degollados sin piedad. Se confundían los gritos de los niños, los ayes de los viejes, las que-jas de los sacerdotes y misioneros pidiendo misericor-afa con las protestas de los extranjeros. Los vándalos, inconmovibles a todo sentimiento de clemencia, rema-taban a sus víctimas, que después eran despojadas hasta de sus prendas de vestir.

La población de Kingmen hubiera quedado como un cementerio, si las llamas q' hicieron presa en la misma no la conmoviera hasta quedar casi totalmente destruída.

En fuentes autorizadas de esta se ha sabido que los representantes de las nacio-nes extranjeras se han reu-mido para tratar sobre estas frecuentes incursiones de bandoleros y resolver qué actitud y qué medidas deben tomar para que no se repitan estos feroces hechos.

serenata a don Jorge Ortiz

El cuerpo de directores d'escuelas de la provincia de Cartago ob equarán hoy con una serevata al ex Diputado don Jorge 20,-II Guarany. Obertu-Ortiz Escalarte, per su nombramiente de Subsecretario de Educacion Pública.

Hov será obsentiada una

De esta capital saldrán camiones a las 9 de la noche llevando pasajeros.

Sorteo de la Cooperativa

El sábado se verificó el sorten No. 276 de la Cooperativa Constructora, resultando favorecido la Acción No. 95 perteneciente a la señora Nazaria de Centeno.

Dentro de poco se harán varios sorteos extraordinarios.

PROGRAMA

Del concierto que dará la Bai da Militar el 16 de mayo a las 20 horas en el Parque Central.

1º - Juana de Arco, Marcha Triunfal. Verdi.

ra. Gómez. 30. - Serenata en una no che de verano. Albeniz.

El Asombro de Damasco. Selección de la zarzuela. Luna.

50. - Danza de las Ser pientes. Boccalari.

EL DIRECNOR,

R. Cantillano

Enfermera

Amelia de Lizano ofrice sus servicios en casas particulares.

Se reciben ordenes en LA PRENSA. Teléfone 71

Loleria del Asilo Channi

PLAN PARA EL SORTRO

del dia 10 de Junio de 1928 Emisión de 16.000 bilietes razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

1	premio de \$ 5	0000	\$ 50.000
1	premio de	10.000	19.000
1	premio de	5.000	5.000
3	premios de	2.000	6.000
10	premios de	1.000	10.000
44	premios de	500	22.000
03	premios de	200	*0.600
10	aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 290-00 cada		
10	una	s al se (5 an-	2.000

1.500

res) de \$ 150-00 cada

terminaciones a las dos últimas cifras dos áltimas cifras dei primer premio de \$100-00 cada una... terminaciones a la áltima cifra del pri-mer premio, de \$40 cada una. 1440

57.600

Valor & 201.600

DULCES HELADOS SIEMPRE DIFERENTES

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

MIERCOLES 16 DE MAYO DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30 p. m. La bellisima producción de arte francés

Creación de LILY DAMITA

AMOR Y SOL Sábado 19: Estreno emocionante

JUSTICIA SALVAJE

Domingo 20: Por fin llegará el día de presenciar el grandioso ESTRENO de

LA NOCHE NUPCIAL

LA PRENS

Avisos económicos

IMPORTANTE. a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará e 100 y e 2,00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

RADITS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado fren te al Teatro Variedades, gran surtido de espejos bisolados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratismes. Moldares, estampas y vidros. Cristales especiales para autos cartos pelístis — Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, sual námer y de sellos de Europa o una colección de billetes moneda guerra alemán. Surtidos completos de sellos de sorreo contra refere

TOMOS PUBLICADOS:

Modas: Para estar al corrien
ea vestidos para eshoras, señoritas
y niñas, lea usted las revistas LA
MODA ELEGANTE y LA MUJER
EN SU CASA que se venden en
la Librería Falcó. Precio: UN COLEN ejemplar. Le tura agradable y
buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. Ha ninguna liberria los conseguria uated mejores y mas baratos que so la Libreria Falco. Hagausted la, prueba y se convenera.

Pao Baroja: La casa del crimen
Piges Aparicio: La honra del pueblo
A Hernández Catá-jardín ecrado
Jene M. Salaverría: El viaje sin fin
Eganuel Bueno: La dulce mentira
Cade castro: La ingless y el trapeuse
Andrenio: La perfecte casada
Jomás Borrás: Noche de Alfama,
Máximo Goriki Una mujer
sean José Domenchina: El habito
Valle Incisin: El terno del difunto
G. Sanchiz: La comedianta china
Cuttere Ci. Shakespeare II
Cartirità vecilla
La sin: Ilane: Carrocera, labrador
Bosé Ms. ul Matheu: La cadena reta
Jungenio D'Ora: Magin o la previation y la novedad
Morales San Martin: El ditimo amor
de Don Jungtin: El ditimo amor
de Potentiada: La mosca dorada
de l'octihuacon
Pablo Pareliada: La mosca dorada
kamon del Valle Incisa: Ligazón
J. Francés: La cofila
kamon del Valle Incisa: Ligazón
J. Francés: La despedida de soltero
J. Lopez Roberts: La cofila
Bosón. En el alegre Madrid de 1905
Jungtin: Antenie
El maria por esta
miliano Ramirez Angel: El extranjero misteriose
Ple Earoja: El incorroso crimen
de Peñarada del Campo
Marquina: Adna La señorita y el
obrero e Un effirts pi la verbena
de San Antenio
Elegenio Noci: Martiri el del la Pauia en Alcaià de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora
cual de los des
A. Martinez Olmedilla: El aguila
herida
losé Mass La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigua de un beso.

su felicidad

Rec. Camba: Le garra invisible

Pedro Mata: Cuesta abajo

Lópes de Haros El hombre del

Cristobor gris

Cristobor de Castro: Le jaula de suo

Alberto Instal El jaida superaticioso

Antonio Zozara Mopola

Carrere: Annuras de Lésaro Cenha

Valentin de Pedro. El hijo del Rey

Pedro de Répids: El oro que reluce

Habitaciones: Si desea contrar una buena habitación o moda higienica y céntrica, en Administración de LA PRENSA informarian Septima aventda, fisi Telátono No. 71.

10.000 matas almácigo de café vende Daniel Arguedas en San Francisco de Dos Ríos. Informes en su establecimiento comercial interior del mercado frente a Ramón Guilarte o en la Administración de este diario con Eduardo Montealegre. Precio muy bajo.

J. R. Celoma: Se rifa un marido . Ramón del Valle Inclán: La hija

CISTOBAI de Castro: Les hombres de hierro
Pedro Mata: Lo que está de Dios Armando Palacielo Valdés: José, número extraordinario, 6.75 cts.
Pedro de Répide Alma y cuerpo de PAONAS CON BUSTRACIONES.
Ramón Pérez de Ayala: Justicia Jusi José Lorente: Los vándalos del amor Alberto Insúa: Todo acabó bien E. Zamacois: El marido no quiere Francisco Camba: Mar boba J. G. Mercadal: El spasos de Pajares Rafael López de aro: Joaquinito Eduardo Zamacois: Vicente Blasco Ibáñez, núm. extraordinario. 6.100 Antonio Zozaya: inés de Magdala Pedro Mata: La excestra bondad 30 CENTIMOS RIBBIPLAR.—LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CONTAS.

Ediciones Renovación

Ediciones Renovación

Ediciones Renovación

A 30 CÉNTIMOS TOMO

A. Lorenzo: La Escuela altruista
Angel Cianivet: Lecturas
Pierre Lott: La Basilica Fantasma
Juan Maragali: Miscelánea literaria
C. Gaginti La Ciencia y la Metafísica
E. Zamacois: La vida que pasa
R. C. Meléndez: El Estado Doconte
Vtc. Medina: La canción triste
L. Montalbán: Del momento fugas
J. Enrique Redó: Desde Europa
Pl Margalli Dialogos sobre la belleza
Jacinto Benavente: Páginas selectas
Nicaragua: Antelogía hispano-americana
G. Clemenceau: Malos vectisos
Santiago Rusiñol: El patío azul
Jacinto Benavente: De sobremesa
E. Calsamiglia: Brences de antaño
A. France: El jardín de Epicure
M. Ospina R.: Páginas escogidas
Joaquin Dicentas Juan Jesé
Eca de Queloro: Artículos
N. Pacheco: Las guarias del crepásculo
Lvis Zulueta: El alma en la socuela
Varios Autores Oclos
A 50 CÉNTIMOS TOMO
Asuncido Silva Prosas

Mañana Jueves: Estrenol La bellisima comedia

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo ID, de REPERTORIO AMERICA-NO y el número 1 del tomo 2º Pago buen precio, Ricardo Falcó M.

Méiico, 16.-La Secre-La Novela Mundial taría de Industria, a solicitud de la «Cámera de Comercio de Guatemala» se informó que la Industria Nacional está en completo desarrollo, sa liendo avante de las dificultades económicas, protegida siempre por el gobierno, contando el país con mangnifica red

> Méjico, 16.-La industria ganadera actualmentees de suma importancia, las exportaciones de

dicho el Ministro de

Méjico, 16.- A princi-pios del año pasado se registreron nueve mil fábricas, cuatro mil talleres de importancia, numerosa industrias en pequeño. Principios año 1927, el capital mejicano en industrias era de 172.500.000 millones, es pañol de sesenta millones, americano 20.830.000 dólares y inglés 530.300.000 libras inglesas.

ferroviaria.

J. R. Celoma. Se rifa un marido Ramón del Valle Inclân. La hija del capitán C. de Burgeas El «Visericordia» Francisco Camba: Piedra rodada López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau. El dominio del mundo Emilio Carrere. Amor de sacrificio P. Mata: Loa cigarrillos del duque J. Liampayas: El violín de Emmy Pio Biroja: La dama de Urtubi Joaquiu Belda: Una representación de «Fausto» R. M. Tenreiro: La balada del viento A. García: El vicio y la virtud Valentin de Pedro: La mujer que había perdido a Dios R. L. de Haro: Eva en el hotel A.M. Alcalde-Una huella en la nieve Luis de Oteyaz: La edificante aventura de Garín Diego San José: El jardín de Lope Francisco Cambas Crimen de mujer E. Gutiérez Gamero: Lo que diece dis casadas Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro Pedro Mata: Lo que está de Dios pieles y huesos son un buen negocio, así lo ha

Acuerdos oficiales

El diario oficial de hoy trae los siguientes nombramientos:

Nómbrase a don Alcibiades Rivera Gamboa para el cargo de Secre-tario de la Dirección General de Obras Púbicas en reemplazo del señor Mario de la Ossa, quien presentós u renuncia.

-Se acepta la renun cia de Inspector Sanita-rio del Colegio de Señoritas presentada por el doctor don Antonio Peña Chavarría y se re cargan esas funciones la señorita Sofía Montealegre.

-Se nombra a las senoritas María Isabel Sa lazar y Carmen Baudrit Solera para los cargos de Oficiales cuarto y quinto de la Secretaría de Educación.

Acuérdase conceder al Director del Banco Internacional de Costa Rica autorización para emitir, para servicio de la Caja de Conversión en billetes propios de y en billetes propios de la misma, lo siguiente: 50.000 billetes de © 2.00, serie A., Nos. 650.001 a a 700.000.

200.000 billetes de ... © 50.00, serie A., Nos. 230.001 a 250.00. Estos billetes llevarán las fir mas de don Juan Rafael Chacón, Director del Banco y don Juan Ra-fael Arias, Secretario de

cia de don Ulises Jimé' nez Mesén del cargo de Contador de la Secretaria de Fomento y se reorganiza el personal de dicha Secretaria en la siguiente forma: Oficial Mayor . © 500.00

y Archivero. . 260.00 2º y de Acuerdos 260.00 30 y Encarga d o decopias Heliográ ficas.... 260.00 Cuarto... 200.00 Quinto... 150.00 Sezto y encar ga' do de pla nillas.... 100.00

Chofer..... 150.00 Portero..... 95.00 Portero..... 90.00

—Trae además «La Gaceta» diversos nom-

bramientos de maestros para varias provincias de la República y los dictámenes y proyectos presentados últimamen à la Cámara.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humeristica OUTJE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tante la lectura como los grabados que le fluetran son infeniosisimos. Contiene 24 páginas y está imprese en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio de eiemplar: 30 céntimos Libre-eiemplar: 30 céntimos Libre-eiemplar: 30 céntimos Libre-

primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos Libre-

TEATRO AMERICA

JUEVES 17 DE MAYO DE 1928

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUBLA ESPAÑOLA

ESTRENO! ESTRENO! ESTRENO! da la preciosa y sentimental zarzuela

del Maestro Lleo

TIRANA

tiple cantante CONCHITA BAÑULS y dei eminente barítono español JOSE OLARIA

SERÁ UN GRAN ÉXÍTO DE LA TEMPORADA

Club Orga-Privat

SORTEO No. 9 Favorecido el número 8 NOMBRE-

ANTONIO PORTUGUEZ

TESTIGOS: Ismael Vanolli, Carlos L. Gutiérrez

San José de Costa Rica, 15 de Mayo de 1928.

ROBERTO MEVES REPRESENTACIONES

SORT OS DE CA ZADO DE LA ZAPATERIA GAMEZ SERIE A - AMORTIZACION 4

Favorecido el número 15 perteneciente al señor don Carios Luis Perras

SERIE B - AMORTIZACION 1a. Favorecido el número 42 perteneciente al señor

don Tomas A güelle

Testigos: Alfredo Ulloa, Víctor M. Piedra y Benigno Peñaranda San José, 14 de Mayo de 1928

TEATRO MODERNO MIERCOLES 16 DE MAYO DE 1928

A. LAS 7 P. M. - El famoso perro RIN TIN-TIN en su sensacional obra

El Espectro de la Lev

HOY A LAS 7 P. M. La Gran Duquesa y el Camarero

Teatro Adela

A LAS 8-30 P. M. - GRAN ÉXITO! A PETICIÓN! POR 2a. VEZ

La sublime y dramática película titulada:

EL MEDICO RURAL

La película del sentimiento. Grandiosa creación artístical

Mañana Jueves de Moda: Estreno! NUESTRO ES EL MAR Próximo Debut de la célebre artista RAYITO DB SOL

Semillas de Hortaliza

FRESCOS

en paquetes y por libras ofrece para la venta

TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

GRAN SEMANARIO GRAFICO IV LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO EL COMENTARIO OPORTUNO LA INFORMACION INTERESANTE LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura eon magnificas ilustraciones. 30 CENTMOS ejemplar / De venta en la Librería Falco. Se puede servir desde el primer número.

Suscribase a LA PRENSA

ALEJANDRO DUMAS

//// El vizconde de Bragelona ////

tLos tres mosqueteros / Veine años después

// Cuatro tomos empastados (16.00 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregon Lizano del Sistema Nacional

Varios Autores: Ocios
A 50 CENTIMOS TOMO
Asunción Silva Prosas
Angel Ganivet: Pequeño idestio
Rafael Arévalo Martines: Las rosas
de Engaddi
Rafael Cardona Oro de la mañana
Carlos Gagini: Cuentos grises
O, Jiménez: Las coccineras del ressi
Rafael Arévalo Martines: El hembre
que parecis us caballo
Cartas amorosas: El secretario de
los amantes

PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$ 25.00